

Eberhards verwegene Abenteuer

Ein Orgelkonzert für Kinder nach einer Geschichte von Gerhard Engelsberger
bearbeitet von Eva Martin-Schneider mit Musik von Christiane Michel-Ostertun

festlich

Organist(in):*

Hallo Kinder! Wenn ihr denkt, dass ich euch jetzt eine Geschichte erzähle, dann habt ihr euch geirrt: ich bin nämlich für die Musik zuständig. Das habt ihr ja eben am Vorspiel schon gemerkt. Wer von euch schon einmal in einem Orgelkonzert für Kinder war, weiß, dass die Orgel in der Orgelsprache spricht. Und dass wir noch jemanden brauchen, der die Geschichte in die Menschensprache übersetzt. Dazu habe ich Eva mitgebracht. Aber wo ist nur Eva? Ich glaube, wir müssen sie mal rufen. Ich zähle bis drei und dann rufen wir alle ganz laut "Eva". Eins – zwei – drei – "Eva".

Ach, da kommt sie ja. Aber Eva sieht gar nicht aus wie sonst, eher wie Eberhard, ein Freund von mir, der Anhänger ist. Die Orgel kann das Wort "Eberhard" natürlich nicht sagen, aber sie kann die Eberhard-Musik spielen und die klingt so:

In unserer Geschichte trifft Eberhard ein Mädchen, das Magdalena heißt. Wenn ich jetzt ihre Musik spiele, lernt ihr Magdalena ein wenig kennen. Versucht herauszuhören, ob sie schüchtern ist oder frech, fröhlich oder traurig, lustig oder wütend.

*Alle kursiv gesetzten Texte werden **ohne** Musikbegleitung gesprochen.

© Musik: Strube Verlag, München

Nun stellt euch mal vor, ihr wärt im Wald. Ihr geht zwischen großen Bäumen spazieren. Plötzlich entdeckt ihr oben auf einem Ast eine müde, alte Eule. Vielleicht erschreckt ihr ein bisschen. Ihr schaut die Eule an und sie schaut euch an. Dann gehen ihre Augen zu und wieder auf, zu und auf. Ihr seid so fasziniert, dass ihr die Bewegung mitmacht: zu, auf, zu, auf. Das üben wir jetzt mal mit der Orgel: Ihr hört ein paar Eulentöne. Wenn die Musik dann pling-pling macht, schließt ihr kurz die Augen und öffnet sie wieder.

Bevor gleich die Geschichte losgeht, müsst ihr noch zwei Rätsel lösen: ich spiele euch eine Musik vor und ihr ratet, welches Tier das sein könnte. (Aber erst rufen, wenn die Musik ganz fertig ist!)

Habt ihr's herausgefunden? Es war ein Vogel, nämlich das Rotkehlchen Veronika. Nun dürft ihr noch einmal raten.

sehr schnell

Dies war ein Schmetterling. Der Schmetterling in unserer Geschichte heißt übrigens Katinka. Nun wünsche ich euch viel Spaß bei Eberhards verwegenen Abenteuern.

mf
p

Eberhard:

Gestatten, dass ich mich vorstelle!
(Er gibt einigen Kindern die Hand)

Mein Name ist Eberhard. Von Beruf bin ich Anhänger. Früher wohnte ich beim

Bauern Beinbeis und seiner Frau im Schuppen in der Ludwigstraße Nr. 32. Man musste quer durch die Gemüsebeete,

an den Tomatenstecken vorbei, und man holte sich schmutzige Schuhe, wenn man mich besuchen wollte.

Meist war die Türe zu meinem Schuppen verschlossen. Dann rief der Bauer Beinbeis aus dem Stall heraus nach seiner Frau.

mf

Bauer: Emma! – Emma! Hol mol de Hänga!